
Ключевые приоритеты 
нового бюджета

www.sevosetia.ru  e-mail:gazeta@mail.ru  Издается с августа 1917 года

8 ОКТЯБРЯ 2024 ГОДА
ВТОРНИК

№ 183 (29105)

По прогнозам Gismeteo, 8 октября по 
республике ожидается облачная погода, 
небольшой дождь. Температура воздуха 

от 13 до 18 градусов тепла. 96.06 105.31+1,19 +0,56

КУРСЫ ВАЛЮТ

 ♦ ШЕФСКАЯ ПОМОЩЬ. Более 2,5 тыс. жителей 
Черниговки получат чистую и качественную питье-
вую воду после ремонта системы водоснабжения. 
Об этом сообщили в администрации Черниговского 
муниципального округа. Ремонтом водопрово-
дных сетей сейчас занимаются специалисты из 
Северной Осетии в рамках оказания шефской 
помощи Черниговскому МО Запорожской области. 
Как рассказали в Министерстве строительства 
и архитектуры РСО–А, рабочие уже проложили 
более 5 тысяч водопроводных труб. Кроме того, 
установлено свыше 36 колодцев и обвязано 17 
внутренних узлов колодцев. Когда работы будут 
полностью завершены, в Черниговке чистая вода 
поступит в 1500 домовладений. 

 ♦ КОД КУЛЬТУРЫ. Модельер из Северной Осе-
тии Зарина Ватаева стала спикером международ-
ного форума BRICS+ Fashion Summit, сессии «Мода 
вокруг света. Разгадывая код культуры». Неделя 
моды прошла в Москве. Зарина Ватаева «SofiRa R 
Couture brand Zarina Vataeva» – яркий представи-
тель и популяризатор кавказского культурного на-
следия в современной моде. На форуме модельер 
представила свой проект «Неделя кавказской 
моды» и презентовала коллекцию «Донбеттыр», 
которая показывает восприятие автором красоты 
подводного мира.

 ♦ ЗДЕСЬ БУДЕТ ЛЕС. Во Владикавказе в рамках 
акции «Сохраним лес» высадят 200 саженцев дуба 
красного на площади 0,6 га. Об этом сообщили в 
пресс-службе минприроды республики. Мероприя-
тие проходит ежегодно в октябре в рамках нацпро-
екта «Экология». С 2019 года в Северной Осетии 
успешно реализуется региональный проект «Со-
хранение лесов» президентского национального 
проекта «Экология». Мероприятия по лесовосста-
новлению в 2024 году запланированы на площади 
19,3 га. Акция «Сохраним лес» охватывает все 
районы республики. Осенью текущего года силами 
лесоводов и волонтеров будет высажено более 
8000 саженцев основных лесообразующих пород.

 ♦ В ШТАТНОМ РЕЖИМЕ. На автомобильном 
пункте пропуска «Верхний Ларс» завершили ре-
монт Военно-Грузинской дороги. В связи с этим 
отменены ограничения на пропуск транспортных 
средств, сообщили в Центре организации дорож-
ного движения республики. По состоянию на 7 
октября пропуск людей и транспортных средств 
через государственную границу осуществляется в 
штатном режиме.

 ♦ ВСТРЕЧА С ЧЕМПИОНОМ. Более 300 юных 
спортсменов собрались на мастер-класс заслу-
женного мастера спорта, чемпиона мира по дзюдо 
Инала Тасоева в тренировочном центре подготов-
ки по спортивной борьбе. Спортивный комплекс 
построен в рамках реализации федерального 
проекта «Спорт – норма жизни» национального 
проекта «Демография». Именитый дзюдоист поде-
лился своим опытом, продемонстрировав технику, 
которая помогла ему стать одним из лучших в мире 
в своей весовой категории.

Пульс республикиПульс республики

Искусство вкуса 
и традиций: 
фестиваль по выпечке 
осетинских пирогов

В следующем
номере:

Âîåííûé êîìèññàðèàò 
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную 
службу по контракту осуществляют набор 
граждан, желающих заключить контракт на 
прохождение военной службы в Вооруженных 
силах Российской Федерации. Рассматрива-
ются граждане в возрасте от 18 до 60 лет, не 
имеющие противопоказаний по здоровью, не 
состоящие на учете в психоневрологическом 
и наркологическом диспансерах, не имеющие 
неснятых и непогашенных судимостей. Пред-
усмотрены расширенный социальный пакет и 
денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92, 8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Луна растущая, 26,3%
Восход – 11:51
Заход – 20:09

Долгота дня: 11:23
Восход – 6:06
Заход – 17:29

Мы – россияне!

ВОПРОС ДНЯ

Почему важно сохранять культуру разных народов?
Максим ГАМАОНОВ, историк:
– Обычаи и традиции помогают выработать не только 

твердую позицию, которая важна в условиях перемен, но и 
понимание собственной идентичности без излишнего само-
любования. По мере изменения культуры важно выявлять 
и сохранять те аспекты, которые вне времени и важны тем, 
что отличают конкретный народ от других.

Если мы не передадим этот код следующему поколению, 
он будет утрачен. Когда мы ощущаем связь с предками, 
мы осознаем себя как звено между поколениями. Именно 
это имеют в виду, когда говорят о том, что нет будущего 
без прошлого.

Обычаи и традиции служат виртуальной платформой для 
диалога между поколениями. И то, и другое люди получают 
как часть социального опыта, возможно, не осознавая и 
не фокусируясь на процессе. С их помощью ты строишь 
свое знание о мире и взаимодействуешь с людьми. Вы-
ходя в мир, начинаешь узнавать других людей, обычаи и 
практики, адаптируешься к ним и вместе с тем осознаешь 
приверженность к своим нормам. Без этой мощной базы 
знаний легко потерять ориентиры, особенно в тревожные 
времена глобальных изменений.

Тамерлан МАРГИЕВ, глава АМС Унальского сельского 
поселения: 

– Культура разных народов – это всегда интересно, ново  
и познавательно.  Человек всегда должен развиваться, 
расширять свой кругозор, и с этой точки зрения каждая 
культура представляет собой особый мир. Разве не ин-
тересно послушать хоровой коллектив с далекой Чукотки 
или Якутии? Мне всегда хотелось узнать, как извлекаются 
из народных инструментов эти необычные звуки, которые 
сразу напоминают бескрайние снега Севера. А испанские 
кастаньеты? Какой шарм они придают исполнению музы-
кального номера! Человек не должен замыкаться в своей 
привычной среде, знать только свои танцы, песни, музыку. 
В башенном комплексе Цаллаговых, который находится в 
нашем селе, бывают туристы из разных уголков России и 
зарубежных стран, и все они с искренним интересом и вос-
хищением смотрят выступление осетинских танцевальных 
и хоровых коллективов. Сохранять культуру важно потому, 
что это приводит к сближению народов и налаживанию 
культурных связей.

Антонина ПЕТРУСЕНКО, педагог:
– Вопрос философский и очень многогранный. Смотря о 

каких традициях идет речь. Если речь о традиции носить на-
циональную одежду, то это, скорее, анахронизм. А вот язык, 
культурное наследие в виде народных сказок, песен, вполне 
возможно, и это нужно сохранять. Первым делом, конечно, 

язык, потому что без языка не существует народа и нации. 
Что касается обрядов, то они, скорее, принадлежат местно-
стям, чем народностям, сохраняя тем не менее общие черты. 
Кулинарные традиции, на мой взгляд, сохраняют себя сами, 
хотя с нынешним многообразием продуктов со всех уголков 
мира, национальная кухня более ушла в рестораны или кафе.

Как сохранять традиции, ответить сложно. Всегда на-
ходятся энтузиасты, собирающие фольклор, мастера, 
возрождающие ремесла. Есть музеи для таких целей. А 
обычному человеку из традиций остается язык и фольклор, 
и еще народные песни, танцы.

Валерия РОМАНЕСКУ, начальник отдела РГКУ «Моз-
докский Дом дружбы»:

– Это как генетический код. Так уж устроили природа, 
история развития человечества, что нет двух одинаковых 
людей. Культурный код человека – это результат много-
вековых верований, обычаев, шлифовки традиций, миро-
воззрения народа. Идти против него противоестественно 
– значит, отвергать собственные корни, достояние дедов и 
прадедов. Хотя мы наблюдаем, что молодежь «переимчи-
ва», экспериментирует, «примеряет» на себя то западный, 
то восточный образ жизни. Старшее поколение, так или 
иначе, возвращает молодых в родные берега. Ведь человек 
без «корней», как и растение, долго жить не может.

Зураб ЮСУПОВ, сценарист: 
 – Сохранение культуры разных народов важно, потому 

что это часть нашего общего наследия. Каждая культура 
уникальна и приносит что-то особенное в мир. Когда мы 
теряем культуру, мы теряем разнообразие, которое обо-
гащает нашу жизнь. Культура помогает людям понять друг 
друга и уважать различия. Она формирует нашу идентич-
ность и соединяет поколения. Кроме того, культура вдох-
новляет на творчество и новые идеи. Поэтому заботиться 
о культуре разных народов – значит, заботиться о будущем 
всего человечества.  

 Вячеслав ХАБИТОВ, директор Моздокского РДК, за-
служенный артист Кабардино-Балкарии:

– Традиционная народная культура является не только 
основой для духовного единства, но и культурно-образова-
тельным институтом современной личности. Она сохраняет 
уникальное свойство в условиях нынешней действитель-
ности – в традиционной культуре нет творцов и потреби-
телей. Сохраняя культуру народов России, мы оберегаем 
уникальное наследие, которое формировалось веками и 
является неотъемлемой частью нашей идентичности. Ис-
кусство, традиции и язык разных народов создают богатое 
культурное разнообразие, которое необходимо передавать 
будущим поколениям.

Валерий ЦАРИЕВ, режиссер СОГАТ им. В. Тхапсаева:
– Без культуры, языка и традиций нет народа, поэтому 

наша, осетин, задача – сохранить себя как этнос на зем-
ном шаре. Каждый народ исторически формировался, и 
этот процесс по времени у каждого народа был разным. И 
культура, и традиции во многом зависели от географиче-
ского расположения, где жил народ: в степи, в горах или 
рядом с морем. Естественно, это наложило определенный 
отпечаток на их традиции и культуру. Но если наши предки-
осетины, живя в горах, многие вещи создавали тысячеле-
тиями, то у других народов этот процесс шел по-другому. 
И нам важно передать нашим потомкам культурную само-
бытность нашего народа, чтобы наша связь с предками не 
прерывалась. Ни один народ не совершенен, и если мы 
сегодня говорим о многонациональной стране – России, то 
народы благодаря взаимопроникновению культур только 
обогащаются. Для чего нам это нужно? Чтобы легче жи-
лось, справляться с теми вызовами, которые стоят перед 
нами. Этим необходимо дорожить!

Роберт ХАЧАТРЯН, начальник отдела организации 
мероприятий РДДН РСО–А: 

– Культура – это совокупность ценностей, обычаев, обря-
дов каждого народа. В современных реалиях приоритетной 
становится задача сохранения культуры разных народов, 
особенно малых народностей, многие из которых пере-
стают существовать, теряя свою идентичность. И нужно 
начинать с семьи – говорить на своем родном языке, это 
как часть культурного кода любого народа, передавать 
младшим знания о своем древнем народе, его культурных 
особенностях, соблюдать традиционные праздники, гото-
вить национальные блюда…  Тогда и будет сохраняться 
наша идентичность как народа! В целом, чтобы сохранить 
этносы, надо возрождать культуру, сохранять и приум-
ножать устное и письменное наследие, лучшие образцы 
народного творчества, музыки.

Александр КАЗАКОВ, пенсионер:
– Вопрос более чем наивный, особенно на фоне целей 

и задач вот уже третий год ведущейся нашей страной 
против украинского фашистского режима специальной 
военной операции! Напомню, ее главными целями стали 
защита русскоязычного населения, их права пользования 
РОДНЫМ языком!

Нарушение этого права означает не просто отсутствие 
демократии в стране-нарушителе, а диктатуру, превос-
ходство одной нации над другими, то есть национализм. 
Примеры такого оголтелого национализма – на грани, а 
иногда и за гранью нацизма – мы сегодня видим по всей 
Европе, особенно в наших бывших «братских» республиках!

СОБЫТИЕ  Вчера в 
Совете Федерации 
Федерального собрания 
РФ стартовали Дни 
Республики Северная 
Осетия – Алания 

Ìû îòêðûòû 
è ãîòîâû ê ðàáîòå 
Мероприятия в высшем 
представительном и 
законодательном органе страны 
приурочены к знаменательным 
датам: 100-летию образования 
СОАССР и 250-летию 
присоединения Осетии к 
России. Делегацию Северной 
Осетии возглавили Глава 
РСО – А Сергей МЕНЯЙЛО и 
Председатель Парламента 
РСО–А Таймураз ТУСКАЕВ. 
В работе также принимают 
участие представители 
парламента, правительства 
и общественных организаций 
республики. Запланирована 
рабочая встреча Председателя 
Совета Федерации Валентины 
МАТВИЕНКО с руководством 
делегации. 

В. СЕВЕРНАЯ 

В первые два дня состоятся расширен-
ные заседания профильных комитетов с 
участием представителей органов государ-
ственной власти республики. На встречах 
будут рассмотрены вопросы развития 
образования и культуры, инженерной и 
дорожной инфраструктур, ЖКХ, социаль-
ного и агропромышленного комплексов, 
экономики. Представители республики 
озвучат сенаторам наиболее значимые для 
Северной Осетии проекты, в реализации 
которых необходима поддержка федераль-
ного центра.

На площадке верхней палаты парламента 
работает выставка, посвященная истории 
развития и главным достижениям Северной 
Осетии. Её подготовил республиканский 
Фонд выставочной и презентационной 
деятельности республики. В экспозиции 
предусмотрены тематические блоки, ко-
торые расскажут о ключевых проектах, 
реализуемых в сельском хозяйстве, стро-
ительстве, промышленности, туризме, 
а также об успехах в сферах культуры и 
спорта. Республиканские мастера изделий 
народных художественных промыслов и 
ремесел представят лучшие образцы своей 
продукции.

В завершающий день, 9 октября, состоит-
ся главное мероприятие – пленарное засе-
дание Совета Федерации – «Час субъекта». 
О перспективах развития Северной Осетии 
сенаторам расскажут глава республики 
и председатель парламента. По итогам 
обсуждения будет принято Постановление 
Совета Федерации «О государственной 
поддержке социально-экономического 
развития Республики Северная Осетия – 
Алания». 

Также команды федеральных и респу-
бликанских органов власти проведут то-
варищеские спортивные соревнования по 
футболу, волейболу, пулевой стрельбе. 

«Важное событие для республики, от-
ветственный момент для нас, – написал 
в своем ТГ канале Глава РСО–А Сергей 
Меняйло. – За три дня работы на площадке 
верхней палаты российского парламента 
мы обсудим вопросы развития инженерной 
и дорожной инфраструктур, экономики и 
ЖКХ, образования и культуры, социальной 
сферы и агропромышленного комплекса. 
Рассчитываем получить поддержку феде-
рального центра наших проектов, предло-
жений и идей, которые напрямую касаются 
качества жизни людей в Северной Осетии. 

Повторю ещё раз: презентация нашего 
региона в Совете Федерации – это уникаль-
ный шанс показать наши возможности и 
достижения, укрепить взаимовыгодные 
деловые, политические и культурные связи. 
Мы открыты и полностью готовы к работе».

«Дни субъекта» – это один из основных 
видов взаимодействия СФ с регионами 
страны. В рамках этого мероприятия вопро-
сам социально-экономического развития 
конкретного субъекта России посвящаются 
заседания комитетов, круглые столы, со-
вещания и рабочие встречи представите-
лей Совета Федерации и представителей 
региона. 

ВЫСТАВКА В минувшие выходные жители республики смогли увидеть трофейные оружие и технику 
блока НАТО 

СИЛА V ПРАВДЕ, ПОБЕДА ZA НАМИ! 

Экспозиция развернулась на площади Свободы в Городе 
воинской славы Владикавказе. В церемонии открытия 
передвижной выставки вооружения и трофейной 
техники, захваченной российскими военнослужащими 
в ходе проведения специальной военной операции, 
приняли участие Глава РСО–А Сергей МЕНЯЙЛО, врио 
командующего войсками Южного военного округа 
генерал-лейтенант Владимир КОЧЕТКОВ, председатель 
Совета ветеранов РСО–А Казбек ФРИЕВ, представители 
общественных организаций, жители республики.

Давид МАКЕЕВ 

Сергею Меняйло представили экспо-
наты трофейного вооружения, которое 
доставляется на Украину странами НАТО. 
В качестве экскурсоводов выступили 
действующие солдаты и офицеры Рос-

сийской армии – участники специальной 
военной операции. Посетители выставки 
могли увидеть шведскую боевую машину 
пехоты Sv90, украинский танк «Булат», 
британский БТР «Spartan», американские 
БТР М-113 разных модификаций, автомо-
биль «Хамви» и украинские бронемашины 

и БТРы, образцы стрелкового вооружения 
– автоматы, пулеметы, гранатометы, вин-
товки, карабины, а также различные виды 
беспилотных летательных аппаратов 
противника, взятые в качестве трофеев 
на поле боя.

– Эта выставка наглядно демонстри-
рует силу и мощь Российской армии. По 
выведенной из боя и захваченной нашими 
солдатами технике мы наглядно видим, 
что против нас воюет практически весь 
мир. Оружие это, действительно, грозное, 
но у него есть как сильные, так и слабые 
стороны. И мы понимаем, что российское 
оружие лучше.

Выставка еще раз напоминает всем 
нам, что мы воюем ради сохранения це-
лостности и независимости России. Рано 
или поздно вся техника блока НАТО, 
противостоящая нашей стране в ходе 
специальной военной операции, станет 
экспонатами для наших будущих музей-
ных экспозиций, – сказал Сергей Меняйло. 

Параллельно на площади Свободы про-
ходил концерт с участием исполнителей 
осетинской эстрады и творческих коллек-
тивов. Здесь же развернули полевую кух-
ню, желающие могли отведать солдатской 
каши и чая. На входе расположился пункт 
отбора на военную службу по контракту.
Выставка продлится до 9 октября.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

СЕЛЕКЦИЯ    Картофель должен быть высокоурожайным, устойчивым к болезням 

«САДОН» ПОБЕДНО ШАГАЕТ ПО СТРАНЕ 
Нам всем греет душу, когда нашу маленькую республику прославляют именитые музыканты или спортсмены. Многие в нашей стране знают маленькое 
село Ногир, давшее миру четырех олимпийских чемпионов.  Скоро таким же известным станет поселок Садон, в честь которого был назван сорт 
картофеля, выведенный селекционерами североосетинского предприятия «ФАТ-АГРО» совместно с «Федеральным исследовательским центром 
картофеля имени А. Г. Лорха». «Садон» обязательно покорит сердца российских потребителей, ну а пока он успешно завоевывает картофельные поля 
по всей России.

Вера АГКАЦЕВА 

Сельскохозяйственное предприятие 
«ФАТ-АГРО» принимает участие в Феде-
ральной научно-технической программе 
развития сельского хозяйства на 2017-
2025 годы. Она направлена на селекцию 
новых отечественных сортов и внедре-
ние их на рынок. Собственных сортов 
у «ФАТ-АГРО» три. В первую очередь, 
это «Садон», полюбившийся фермерам 
по всей стране. Сорт «Спринтер» был 
внесен в государственный реестр се-
лекционных достижений в 2023 году, он 
находится на платформе размножения 
пока что в виде исходного материала. 
Третий сорт – «Алания» – сейчас про-
ходит госсортоиспытания. 

В разработке у «Фат-Агро» еще 5 
гибридов – это пока еще «полуфабрика-
ты» сорта. Все они создаются с огляд-
кой на рынок, потому что для произво-
дителя главное – это рентабельность, а 
значит, картофель должен быть высо-
коурожайным, устойчивым к болезням, 
подходящим для механической уборки, 
вкусным и привлекательным внешне.

Чтобы получить патент на свой пер-
вый сорт «Садон», компании «ФАТ-
АГРО» понадобилось 9 лет. Процесс 
выведения сорта – это кропотливый 
труд селекционеров, он начинается со 
скрещивания цветов. Затем появляются 
ягоды, их бережно собирают и вымыва-
ют из них семена. Семена должны от-
лежаться один год, затем их высевают 
и получают растения-одноклубневки, 
с которых начинаются полевые испы-
тания сортообразца. Каждый год вы-
бирают самые сильные, качественные 
гибриды. Только те из них, что лучше 
всех проходят весь пятилетний цикл 
размножения, впоследствии становятся 
сортом. 

В 2022 году сорт «Садон» занял 24 
место среди 550 сортов в Российской 
Федерации, а в 2023 – уже 11-е. «Са-
дон» стремительно завоевывает поля 
фермеров по всей России, потому что 
получился действительно конкурен-
тоспособным, на уровне достижений 
зарубежной селекции.

Помимо собственных сортов, «ФАТ-
АГРО» производит семена еще более 

200 российских и зарубежных сортов. 
Современные лаборатории и тепличный 
комплекс Северо-Кавказского селекци-
онно-семеноводческого центра, распо-
ложенного в селении Гизель, позволяет 
получать здоровые микрорастения и 
миниклубни картофеля, а зона про-
странственной изоляции в высокого-
рье – безвирусный семенной материал 
класса супер-суперэлита. Но вопреки 
расхожему мнению у «ФАТ-АГРО» нет 
столько земли, чтобы размножить се-
мена до классов суперэлита и элита. 
Выходом из ситуации стала совместная 
программа, в рамках которой «Ф АТ-
АГРО» передает семенной материал 

партнерам в разных регионах нашей 
страны для дальнейшего размножения. 

Конечно, производство семян на 
полях партнеров специалисты «ФАТ-
АГРО» контролируют на каждом этапе 
– от подготовки почвы до сбора урожая 
и его хранения. 

Весной этого года ООО «ФАТ-АГРО» 
передало партнерам 400 тонн семенного 
материала класса суперэлита, что в 3,5 
раза больше, чем в 2023 году. В 2025 
году планируется получить 12 тыс. тонн 
элитного семенного материала. 

С каждым годом география партнеров 
расширяется. К примеру, в этом году 
открылись производственные площад-

ки в Самарской, Московской, Ленин-
градской, Владимирской, Псковской и 
Ульяновской областях.

Сейчас активное время уборки уро-
жая. Партнеры «ФАТ-АГРО» довольны 
результатом, особенно показателями 
осетинского сорта «Садон». 

«Нам «Садон» очень понравился. 
Я планирую, что мы его увеличим в 
объеме производства, и он уверенно 
займет свою нишу в нашем хозяйстве. 
Очень отзывчивый сорт, очень пла-
стичный, с ним можно работать. Кроме 
того, это очень «товарный» картофель, 
красивый, а значит, его можно пред-
ставить в сетевые магазины, которые 

будут продавать этот картофель уже 
покупателям», – говорит руководитель 
агрофирмы из Ульяновской области 
Ильнур Айнетдинов, 

Недавно завершилась уборка в Ярос-
лавской области. 

«Урожай радует – с 1 га имеем 30-
38 тонн семенного материала. Погода 
стояла в вегетационный период от-
носительно хорошая, так что закладка 
картофеля прошла как надо. Очень 
ждем «Спринтер»! На протяжении всей 
вегетации до сжигания ботвы карто-
феля мы чувствовали неусыпный кон-
троль со стороны «ФАТ-АГРО». Давали 
грамотные рекомендации, как и что 
правильно делать, так что надеюсь на 
наше дальнейшее сотрудничество», – 
делится агроном хозяйства «Костром-
ской картофель» Сергей Аверин.

В Ставропольском крае картофель 
начали убирать еще в августе.

«В структуре посевных площадей 
«Садон» у нас занимает порядка 53 га, 
его средняя товарная урожайность – 46 
тонн с гектара. «Садон » мы сажаем 
второй год, он зарекомендовал себя как 
хороший пластичный сорт, устойчивый 
к заболеваниям. Имеет правильную 
округлую форму, неплохо чувствует 
себя в условиях нашего жаркого и сухо-
го климата, его можно смело рекомен-
довать для выращивания в условиях 
Ставропольского края и юга России», 
– рассказывает главный агроном СПХ 
«Агроинвест» Владимир Гулаков.

После уборки специалисты «ФАТ-
АГРО» проводят контрольный отбор 
проб для лабораторного тестирования 
на зараженность вирусной и бактери-
альной инфекцией. У «ФАТ-АГРО», 
как и у «Баварии» в целом, всегда 
были строгие требования к качеству, 
но партнеры относятся к этому с по-
ниманием – добросовестно соблюдают 
регламенты, вовремя обращаются за 
помощью. Эта слаженная совмест-
ная работа сегодня особенно важна 
– картофелеводы объединяются не 
только ради бизнес-целей. У них есть 
общая миссия – обеспечение продо-
вольственной безопасности нашей 
страны и увеличение ее экспортного 
потенциала.

ЭКОНОМИКА    
Отделение Банка России 
по РСО–А регулярно 
проводит дни открытых 
дверей 

«О купюр»
«Познание мира через финансы 
–  очень увлекательная 
вещь», – сказал один очень 
состоятельный человек. Так вот, 
посещение здания Отделения 
Банка России по Северной 
Осетии, которое и само является 
объектом культурного наследия 
регионального значения и 
находится в самом центре 
Владикавказа по адресу: ул. 
Куйбышева, 4, всеми желающими 
в последнюю субботу сентября, 
преподнесло немало сюрпризов 
и значительно расширило 
кругозор. Тут тебе и история, 
и география, и финансы, и 
экономическая безопасность… 

Тамара БУНТУРИ 

В этот день, День открытых дверей, От-
деление Банка работало, что называется, до 
последнего посетителя. По мере формирова-
ния групп сотрудники ведомства приглашали 
всех пришедших: это и студенты профильных 
факультетов, и специалисты, работающие 
в этой отрасли, и просто горожане и гости 
Владикавказа – во внутренний двор за-
мечательного комплекса зданий, который 
берет свое начало с архитектурного объекта, 
построенного в 1898 году по проекту знаме-
нитого Павла Шмидта. Когда-то здесь были 
общежития для сотрудников, даже детский 
сад, сторонние организации. В советское 
время по этому адресу находилась контора 
Госбанка СССР, а в настоящее время здание 
вместе с бывшим Персидским магазином, при-
надлежит Центральному банку Российской 
Федерации. С 2004 года в нем размещается 
Отделение – Национальный банк по РСО–А 
Банка России. Кстати, кабинет управляющего 
находится на том же самом месте, как было 
при открытии учреждения. 

Что примечательно, архитектура, как фа-
сада, так и внутренних помещений, полно-
стью сохранена. И это наглядно видно при 
посещении Операционного зала, в котором 
разместилась выставка бумажных денег с 
красивым названием «От купюр». Любопытно 
было узнать, что в России бумажные деньги 
появились в 1769 году. Первые государствен-
ные ассигнации выпускались только крупны-
ми номиналами. А мелкие – по 5 и 10 рублей 
на бумагах синего и красного цветов – стали 
печатать только через 18 лет, в 1887 году. 
Крестьяне, в большинстве своем неграмот-
ные, различали купюры только по цветам: 
пятерку называли «синенькой», десятку – 
«красненькой». 

«Изюминкой» такой необычной выставки 
можно назвать увеличенные копии монет 
Банка России, посвященных Северной Осе-
тии. Изображения исторических памятников, 
знаковых сооружений «Крепость Дзивгис», 
«Собор Святого Георгия» знакомы всем и по 
праву являются украшением коллекций сере-
бряных инвестиционных монет, выпущенных в 
честь памятников истории. Последняя монета 
чеканки 2024 года номиналом 3 рубля посвя-
щена 100-летию образования Республики 
Северная Осетия – Алания, и национальный 
танец «Симд», объединяющий все народы, 
проживающие на ее территории – настоящий 
символ дружбы и братства. 

В обширной программе, помимо историко-
познавательного направления, были пред-
усмотрены и другие секции. «Надеемся, что 
программа, которую мы подготовили, будет 
интересна и полезна для людей любого воз-
раста, – отметила начальник экономического 
отдела Отделения Банка России по Республи-
ке Северная Осетия – Алания Замира Сха-
нова, – помимо экскурсии по историческому 
зданию и выставки мы хотим предложить 
поучаствовать в финансовой викторине – по-
бедителей ждут призы и подарки. Также мы 
расскажем, как Банк России влияет на эконо-
мику страны, объясним, что такое инфляция 
и почему ее важно удерживать на стабильно 
низком уровне. Как узнать – подлинные ли 
банкноты, какие приборы в этом помогут – 
тоже расскажут наши сотрудники». 

И действительно, все, кто пришел в этот 
день в банк, точно не пожалели о потра-
ченном времени. Финансовый квиз вызвал 
интерес, особенно у молодежи. Стремление 
к победе – аудитория разделилась на две 
команды, и получился настоящий командный 
батл – усиливалось желанием пополнить свой 
личный багаж знаний – все вопросы, что на-
зывается, «в тему». 

Далее в конференц-зале специалисты 
подробно и доступным языком рассказали о 
кредитно-денежной политике государства и 
продемонстрировали на наглядных примерах 
дефекты бумажных купюр и монет. А также 
пояснили, что делать в том случае, если такая 
«денежка» попала в ваш кошелек. 

Конечно, привлекла внимание и фотозона 
с макетами инвестиционных монет. 

«Нам все очень понравилось, – поделилась 
впечатлениями за себя и подруг староста 
одной из групп экономического факультета 
СОГУ им. К. Л. Хетагурова Диана Кайтукова. 
– Мы интересуемся экономикой, финансами, 
осознанно выбрали эту профессию. А потому 
решили ничего не пропускать, все посещать, 
чтобы знать свое дело идеально, вырасти 
настоящими профессионалами».

ТРАНСПОРТ    Железная дорога – зона повышенной опасности 

ЧТОБЫ ИЗБЕЖАТЬ ТРАВМАТИЗМА
Дорога – и автомобильная, и железная – всегда место повышенной опасности. Но человеку иногда кажется, что 
он «царь природы», а потому для него не существует никаких преград и опасностей. И забывая обо всем на свете, 
преодолевая природный инстинкт самосохранения, он несётся на «красный свет» через поток автомобилей или, 
рискуя жизнью, бросается через железнодорожные пути, наперерез приближающемуся поезду. 

Николай ПЕСЬЯКОВ,  
руководитель пресс-службы Комитета по 
транспорту и дорожной инфраструктуре 
РСО–А 

Правила поведения вблизи ж.д. путей должен 
знать каждый. Надо всегда помнить об опасно-
сти нахождения на путях и осторожности при их 
пересечении по пешеходным переходам, о не-
допустимости вмешательства посторонних лиц 
в деятельность железнодорожного транспорта 
и т.п. И чем раньше (лучше всего с самых малых 
лет!) человек усвоит эти истины, тем надёжней 

он будет защищён от опасности получить травмы 
на железнодорожном транспорте, на ж.д. путях 
и вблизи от них. 

В 2023 и 2024 гг. работники железных дорог про-
вели в 13 школах республики профилактические 
беседы со школьниками разных классов с демон-
страцией фильмов (видеороликов) «Железная 
дорога – зона повышенной опасности!», «Безопас-
ность детей на железной дороге», раздали памятки 
и буклеты о правилах безопасного поведения на 
железнодорожном транспорте. В этих беседах 
приняли участие около 2,5 тыс. школьников.

Большую работу проводят железнодорожники 

и по обустройству придорожных территорий. 
На различных участках за два прошедших года 
обновлены старые и установлены 33 новых 
знака, предупреждающих граждан о необхо-
димости соблюдать безопасность: «Ходить по 
железнодорожным путям запрещено!» – 10 шт., 
«Пешеходный переход через железнодорожные 
пути» – 6 шт., «Берегись поезда!» – 15 шт., «Будь 
внимателен при переходе через железнодорож-
ные пути!» – 2 шт.

За эти же годы были проведены проверки тех-
нического состояния пешеходных настилов, пас-
сажирских платформ, ограждений, наличия пред-

упредительных знаков, плакатов по безопасности 
граждан. По результатам проведённых проверок 
построен новый (станция Колонка) и отремонти-
рованы существующие пешеходные переходы на 
станциях Владикавказ, Эльхотово, Луковская, 
Алагир, Ардон и Дарг-Кох, на перегоне Эльхотово 
– Дарг-Кох .

На отдельных переходах, там, где затруднена ви-
димость, была произведена вырубка кустарника.

Но сколько бы и каких мер предосторожности ни 
принималось: установка новых знаков, плакатов 
и лозунгов, строительство ограждений в местах 
несанкционированного прохода граждан – все, 
в конечном счёте, сводится к так называемому 
«человеческому фактору». 

Поэтому будьте предельно дисциплинирован-
ны и внимательны каждый раз, когда приближа-
етесь к железной дороге. И всегда помните: «Же-
лезная дорога – зона повышенной опасности!»

АППАРАТНОЕ СОВЕЩАНИЕ 

И снова о главном: отопительный сезон, капремонт
Вчера председатель правительства Борис ДЖАНАЕВ провел еженедельное рабочее совещание с руководителями органов федеральной, 
республиканской и местной исполнительной власти. Главными темами стали: ситуация на объектах энергоснабжения, подготовка предприятий ЖКХ к 
осенне-зимнему периоду, реализация нацпроектов и программ развития республики. 

Всеволод РЯЗАНОВ 

По установленному порядку прозву-
чал доклад об оперативной обстановке 
в республике на минувшей неделе. Заре-
гистрировано свыше 200 преступлений, 
около трети из которых – интернет-мо-
шенничество, ДТП с 22 пострадавшими, 
20 происшествий с 4 пострадавшими. 
Произошло 70 отключений коммуналь-
ных ресурсов, более 40% из которых 
– аварийные.

Чрезвычайно высокой в республи-
ке остается пожарная опасность, ей 
присвоен максимальный, 5-й класс. 
Противопожарный режим введен в 
44 населенных пунктах трех районов 
– Кировском, Моздокском и Правобе-
режном.

По докладу министра ЖКХ, топлива 
и энергетики Майрана Тамаева, завер-
шается подготовка котельных и много-
квартирных домов к отопительному се-
зону. Во всех районах, за исключением 
Алагирского района и Владикавказа, 
подписаны акты о готовности всех МКД. 
В названных муниципальных образова-
ниях акты еще не подписаны для 10 и 
500 домов, соответственно.

В республиканскую собственность 
переданы 657 теплопунктов социаль-
ных учреждений – больниц, школ и так 
далее. Сейчас идет их подготовка к 
отопительному сезону. Продолжается 
передача имущества бывших муници-
пальных предприятий теплоснабжения 
Алагирского, Моздокского и Пригород-

ного районов. Она завершится до конца 
ноября.

Программа капитального ремонта 
5 МКД будет выполнена в срок, а вот 
замена более 100 старых лифтов за-
тягивается по причине отсутствия ис-
полнителя работ.

Зато, по словам энергетиков, оплата 
электроэнергии потребителями муници-
пальных районов достигла почти 100%. 
Энергетики поблагодарили руковод-
ство республики за энергичные меры 

по повышению платежной дисциплины 
населения и бюджетных организаций.

Следующим блоком вопросов стала 
ситуация в сфере здравоохранения. 
За неделю почти вдвое снизилась за-
болевамость COVID-19 – до 54 случаев, 
такая же ситуация и с ОРВИ. Закрытыми 
на карантин остаются 2 детских сада и 
6 групп. Заболеваемость среди детей 
сократилась до 14 %, школьников – до 
11%.

В с. Дзуарикау на минувшей неделе 

был открыт аптечный пункт. Программа 
«Земский врач» выполнена полностью.

Блок экономического развития начал-
ся с отчета о выполнении национальных 
проектов и программ. Борис Джанаев 
отметил положительную динамику их 
реализации. Также он остановился на 
разработке новой стратегии экономи-
ческого развития республики. Ее про-
ект разработан минэкономразвития 
республики и направлен на экспертизу 
в федеральное министерство, где про-
ходит согласование.

Отдельной темой стало строитель-
ство и реконструкция социальных объ-
ектов. По отчету профильного ведом-
ства программа выполняется по плану, 
отставание допущено только на шести 
объектах. Среди них – Дворец детского 
творчества, стадион «Спартак», дворец 
спорта «Манеж», бассейн во Владикав-
казе и другие.

Под контролем председателя прави-
тельства остаются противопаводковые 
работы, борьба со стихийными свалка-
ми, а также реализация программ уско-
ренного развития села. В частности, в 
ряде сел завершается реконструкция 
инженерных сетей ЖКХ. 

А вот строительство жилья для сель-
чан по соответствующей программе 
находится под угрозой срыва. Это воз-
ведение 5 домов в Моздокском районе 
и благоустройство с. Притеречного. 
Такая же ситуация со строительством 
в ряде сел социальных объектов. Глава 
правительства поручил Минсельхозу и 

АМС района срочно разобраться в при-
чинах отставания.

Продолжается процесс ликвидации 
и преобразования в иные формы соб-
ственности убыточных 15 государствен-
ных и муниципальных предприятий. 
Более половины из них уже ликвидиро-
ваны, остальные 7 находятся в процес-
се, как и 34 других юридических лица, в 
отношении которых проходит процедура 
банкротства.

Председатель правительства также 
поинтересовался организацией горя-
чего питания школьников. По отчету 
минобразования, дети обеспечены им в 
полном объеме.

На 70% завершено выполнение нац-
проекта по строительству и ремонту до-
рог. В частности, ремонт республикан-
ских дорог выполнен в полном объеме, 
из 29 реконструируемых муниципальных 
дорожных объектов завершены 11.

Борис Джанаев обратил внимание 
руководителя ведомства на работу 
общественного транспорта.

Также были рассмотрены вопросы 
развития отдельных муниципальных 
образований.

В заключение Борис Джанаев напом-
нил руководителям республиканских 
ведомств о необходимости своевремен-
ной и качественной подготовки заявок 
на финансирование проектов развития 
социальной и экономической отраслей 
республики, а также призвал макси-
мально принять участие в федеральных 
инвестиционных программах.



НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ ГЕРОЕВ  В своем последнем бою лейтенант КАЧМАЗОВ отвлекал противника на себя…

МОЙ ОСЕТИНСКИЙ БРАТ
Любое мероприятие с участием действующих 
бойцов специальной военной операции или 
ветеранов боевых действий – это всегда живой и 
правдивый разговор, прямые ответы на прямые 
вопросы. Это всегда слова благодарности нашим 
парням за мужество, отвагу, слезы, гордость за 
тех, кто, не щадя своей жизни, стоит на защите 
Отечества. Такой была и встреча с участниками 
СВО, которая прошла в Ардонском районном 
дворце культуры.

Татьяна БАЙБАРОДОВА. 
Фото автора 

На встрече присутствовали глава 
АМС Ардонского района Владис-
лав Басиев, начальник отдела 
культуры администрации Инга 
Ковун, матери участников СВО, 
активисты волонтерского движе-
ния, оказывающие гуманитарную 
помощь фронту, военнослужащие 
войсковой части, дислоцированной 
на территории Ардонского района, 
школьники. От имени солдатских 
матерей Наталья Тимофеева по-
благодарила участников специ-
альной военной операции за их 
вклад в приближение победы и 
пожелала им скорейшего возвра-
щения домой.

Среди них был и Герой России, 
командир батальона 38-й бригады 
майор Айнур Сафиуллин. В Ардон 
он приехал к родителям Эдуарда 
Качмазова. Эдуард был команди-

ром гранатометного взвода 74-й 
отдельной бригады. Ему было 23 
года. Жизнь мужественного офи-
цера оборвалась 26 апреля 2022 
года в ожесточенном сражении под 
Харьковом, когда боевая машина 
лейтенанта Качмазова была подо-
жжена противотанковым ракетным 
комплексом.

– Мы с Эдиком вместе учились 
в Московском высшем общево-
йсковом командном училище, вме-
сте служили в Амурской области, 
вместе участвовали в специальной 
военной операции, – рассказал 
Айнур Сафиуллин. – Я считал его 
и Хетага Туаева своими осетин-
скими братьями, и так будет всег-
да. В батальоне Эдика любили и 
уважали все, он был отличным 
офицером, спортсменом, светлым 
и добрым человеком. Мы долго не 
могли смириться с его гибелью. В 
своем последнем бою лейтенант 
Качмазов отвлекал противника на 

себя, благодаря этому мы смогли 
выполнить боевую задачу. Но при 
возвращении на свои позиции в его 
машину попала противотанковая 
ракета… Я дал себе слово, что 
обязательно побываю на родине 
Эдика, встречусь с его родителями 
и расскажу им, каким был их сын и 
мой осетинский брат. Он был насто-

ящим человеком, храбрым воином, 
сыном Осетии и России.

Герой России Айнур Сафиуллин 
по стечению обстоятельств приехал 
в Ардон в день проведения встречи 
в РДК. Он пришел на мероприятие 
вместе с родителями своего боевого 
друга, Робертом и Людмилой Кач-
мазовыми. Здесь познакомился с 

родителями Хетага Туаева, мамой 
погибшего на СВО Хетага Томаева 
и поблагодарил их за воспитание 
настоящих патриотов своей страны.

Участники мероприятия посмотре-
ли документальный фильм «Сила», 
герои которого – добровольцы, объ-
единившиеся, чтобы поддержать 
своих защитников.
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ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

МЕНЯЮ
ÏÎ ÃÎÐÎÄÓ

  3-КОМ. КВ. пл. 70 м2, комн. 
раздельн., балкон соединен с 
кухней, лоджия, ремонт) на 3 
эт. 5-эт. кирп. дома на ул. Чер-
няховского, 29 на 1-КОМ. КВ. с 
доплатой, или ДВЕ 1-КОМ. КВ. 
в общем дворе. Рассм. все вари-
анты. Тел.: 98-54-07, 8-928-065-
32-15.

 ÏÐÎÄÀÞ 
  ÄÎÌÀ 

  НОВЫЙ ДОМ ИЗ 3 КОМН. 
(кухня, ванная) в с. Гизели без 
отделочных работ, зем. уч. 8 со-
ток. Цена догов. Тел. 8-963-177-
82-39.

  КИРП. ДОМ ИЗ 3 КОМН. в с/т 
«Иристон», 6 линия (2 спал., зал, 
кухня, прихож., ванн., все уд., 
центр. канализац., кап. ремонт, 
подвал, сарай, 2 навеса, гараж 
шир. 4 м, дл. 12 м, все новое, 
фруктов. деревья, кустарники, 
виногр. разн., ухожен. огород. 
общ. з/у 5 сот. место хорошее, 
приватиз.) – 9,7 млн руб. Без по-
средников. Тел. 8-988-870-65-84.

ÌÅÁÅËÜ

  2-СПАЛЬНУЮ ДЕРЕВЯН. 
КРОВАТЬ в отл. сост. – 10 т. р. 
Тел.: 8-982-825-46-22, 8-988-831-
58-86.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ЯБЛОКИ СОРТОВ «МОДИ», 
«ФЛОРИНА», «КАНДИЛЬ-СИ-
НАП» И «СЛАВА» и др. без хи-
мической обработки, выращен-
ные в экологически чистом р-не 
с. Средний Урух по оптовым 
ценам от 40 до 70 руб.; МЕЛ-
КИЕ И ПАДАЛИЦУ – 30 руб./
кг. Тара возвратная. Обр.: ул. 
Левченко, 23. Тел.: 8-988-873-
68-98; 52-52-99 (д.).

 ÊÓÏËÞ 
  1-КОМ. КВ. во Владикавказе 

с ремонтом от 40 м2 – до 4,2 млн 
руб. за наличный расчет. Рассм. 
все варианты. Тел. 8-905-488-15-
20.

 ÑÄÀÞ 
  2 КОМНАТЫ В 3-КОМ. КВАР-

ТИРЕ в р-не маг. «Закарпатье». 
Без посредников.  Тел. 8-988-
876-24-27.

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание 
алиментов, раздел совместно 
нажитого имущества, оформ-
ление наследственных прав, 
перевод из жилого помещ. в не-
жилое, сопровождение сделок с 
недвижимостью, коллект. иски 
и обращен. Адвокат КОКАЕВА 
Ирина Александровна. Обр.: 
ул. Некрасова, 2, тел. 8-906-
494-46-45.

  НЕЗАВИСИМЫЙ ЮРИСТ 
Заур ТАНДЕЛОВ ОКАЗЫВАЕТ 
ЮРИДИЧЕСКУЮ ПОДДЕРЖКУ 
НАСЕЛЕНИЮ: по жилищным, 
земельным, наследственным, 
семейным делам; банкротства 
граждан; помощь в получении 
кредита и ипотеки; составление 
исковых заявлений. Тел. 8-909-
474-29-87 WhatsApp/Telegram.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

  Выполняем АСФАЛЬТ-
НЫЕ РАБОТЫ во дворах и на 
улицах. Менее 80 м2 не пред-
лагать. Тел. 8-918-822-28-21; 
51-44-65.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА. Тел. 
8-988-836-74-64.

  КАФЕЛЬНЫЕ РАБ., УСЛУГИ 
САНТЕХНИКА, ЭЛЕКТРИКА, 
ОБОИ. Тел. 8-989-038-14-00.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. 
Тел.: 91-90-05, 8-918-821-90-05, 
8-918-821-21-58, 91-21-58.

  УКЛАДКА ТРОТУАРНОЙ 
ПЛИТКИ. Гарантия. Тел.: 8-963-
177-25-20, 8-960-402-18-78.

  НАСТРОЙКА ДУХОВОК 
ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ И ГАЗОВЫХ 
ПЛИТ любой сложности, в том 
числе встроенных, под быструю 
выпечку осетинских пирогов. Га-
рантия. Тел.: 8-918-827-36-36, 
97-36-36. 

  РЕМОНТ И СБОРКА КОР-
ПУСНОЙ МЕБЕЛИ: ремонт 
шкафов-купе, кроватей; за-
мена салазок на комоде; 
мелкий ремонт диванов на 
дому у заказчика. Тел. 8-928-
928-77-00.

  РЕМОНТ СТУЛЬЕВ, СТО-
ЛОВ, в т. ч. МЕЛКИЙ РЕМОНТ 
МЕБЕЛИ, ЗАМЕНА САЛА-
ЗОК, ПЕТЕЛЬ. Возможен вы-
езд по республике. Тел. 8-919-
428-64-62.

  ОСЕННЯЯ ОБРЕЗКА 
фруктовых деревьев и ви-
ноградников; СПИЛ; ФОР-
МИРОВАНИЕ хвойных 
кустарников; ПОКОС ГАЗО-
НОВ. Тел. 8-989-132-13-30.

  ПРИВОДИМ МОГИЛЫ В 
ПОРЯДОК: вычищаем сорня-
ки, красим ограды, спиливаем 
небольшие деревья, исполь-
зуем гербициды от сорняков. 
Работаем добросовестно в 
течение 14 лет. Выезжаем в 
села. Цены умеренные. Тел.: 
8-988-870-67-26, Ира; 8-928-
855-17-62, Лариса.

 ÐÀÇÍÎÅ 
  Требуются  ОФИЦИАНТЫ 

и ТЕХНИЧКА-ПОСУДОМОЙ-
КА. Тел. 8-918-836-63-41. 

  Требуется МАСТЕР ПО ПО-
ШИВУ И РЕМОНТУ ОДЕЖДЫ 
для совместной работы. Тел. 
8-919-428-64-62.

  ИЩУ РАБОТУ ПО НАСТИ-
ЛУ МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ 
КРОВЛИ квартир, гаражей, 
складских помещений, админи-
стративных зданий современны-
ми материалами. ГИДРОИЗО-
ЛЯЦИЯ ФУНДАМЕНТОВ. Кач. 
гарант. Тел. 8-919-420-47-95.

диплом серии ВСГ № 3114906,
рег. № 956, выданный в 2009 г. 
ФГБОУВО «Горский государ-
ственный аграрный универ-
ситет» на имя РОДИОНОВА 
Сергея Николаевича, считать 
недействительным.

УТЕРЯННЫЙ

ПЕРСПЕКТИВЫ  Научный взгляд на дошкольное образование 

Ориентир – на будущее

Праздничная дата Дня работника дошкольного образования – 
это повод не только поблагодарить сотрудников сферы за их 
труд, но и поговорить о том, как сегодня развивается система 
дошкольного образования, как готовятся кадры и с какими 
проблемами она сталкивается.

Лолита МАМИЕВА 

Эти и другие актуальные вопросы подни-
мались на методологическом семинаре «До-
школьное образование, ориентированное на 
будущее». Мероприятие прошло на базе СОГУ 
им. К.Л. Хетагурова и собрало представите-
лей дошкольного образования республики. 
Участники представили свои методологиче-
ские наработки по подготовке будущих педа-
гогов и обсудили перспективы дальнейшего 
сотрудничества и взаимодействия основных 
структур дошкольного образования Северной 
Осетии.

Модератором выступила доцент кафедры 
педагогического образования СОГУ София 
Дзидзоева. Она отметила, что методологи-
ческий семинар направлен на научное об-
суждение актуальных проблем дошкольного 
образования, вопросов, связанных с профес-
сиональной подготовкой студентов уровня 
колледжа, вуза, подготовкой, переподготов-

кой кадров, изучением опыта управленческой 
и методической деятельности с педагогами 
дошкольного профиля города Владикавказа, 
лучшим опытом инновационной деятельности 
дошкольных организаций Северной Осетии.

«Одна из главных проблем – недостаток 
квалифицированных кадров, – отмечает 
София Дзидзоева. – В современных усло-
виях она становится все более актуальной и 
требует комплексного и системного подхода. 
Особое внимание следует уделить внедре-
нию инклюзивного образования, которое 
не только обеспечивает равные права, но и 
отвечает на нужды всех детей независимо от 
их возможностей».

Открытый диалог участников семинара 
позволил определить, насколько сегодня 
педагоги дошкольного образования готовы к 
процессу апробации инновационных техноло-
гий в условиях дошкольных образовательных 
организаций, какие существуют достижения 
и проблемы, которые необходимо решать 

педагогическому сообществу для повышения 
качества дошкольного образования РСО–А.

Большой интерес вызвал научный доклад 
доктора педагогических наук, профессора ка-
федры дошкольного образования Академии 
психологии и педагогики ЮФО Раисы Чуми-
чевой, которая изложила  научные подходы 
и антропологические вызовы для системы 
дошкольного образования.

Профессор Донского государственного 
технического университета, заведующая 
кафедрой «Дефектология и инклюзивное об-
разование» Марина Скуратовская в своем 
докладе раскрыла проблему и перспективы 
подготовки дошкольных дефектологов.

Живое обсуждение вызвал доклад декана 
психолого-педагогического факультета СОГУ 
Фатимы Бираговой, рассматривающий во-
прос профессионального становления бака-
лавров профиля «Дошкольное образование». 
Кандидат экономических наук, доцент, про-
ректор по учебной работе Залина Загалова 
остановилась на конкретных предложениях 
по взаимодействию «колледж – вуз». В 
основе этого лежит анализ результатов 
диагностического исследования определения 
эффективных образовательных траекторий 
для выпускников СПО по направлению под-
готовки «Дошкольное образование».

Интересная позиция отличала доклад за-
ведующей кафедрой педагогического об-
разования Ларисы Парсиевой, в котором 
поднимались проблемы профориентационной 
деятельности кафедры педагогического 
образования психолого-педагогического фа-
культета по привлечению выпускников школ 
на направление подготовки «Дошкольное 
образование».

Главный специалист отдела общего обра-
зования и социальной защиты детства Мини-
стерства образования и науки РСО–А Мадина 
Гаджинова раскрыла основные проблемы 
развития дошкольного образования в нашей 
республике. 

О других, не менее актуальных, вопросах 
перспектив подготовки профессиональных 
кадров, приоритетных задачах, применении в 
работе мультимедийных технологий говорили 
и другие участники семинара: Людмила Ге-
расимова, Анжелика Вареница, Антонина 
Макоева, Зарина Томаева, Залина Периса-
ева, Жанна Тегетаева, Наталья Пучкова, 
Залина Малиева и Лариса Гацалова. Все 
выступавшие опирались на собственную 
практику и полученный опыт. Доцент кафедры 
педагогического образования СОГУ Светлана 
Хаблиева подробно остановилась на вопросе 
использования новейших мультимедийных 
технологий в подготовке студентов к будущей 
профессии воспитателя детей дошкольного 
возраста.

Принимая во внимание степень ответствен-
ности системы дошкольного образования в 
формировании личности ребенка, как пра-
вильно и гармонично готовить его к адаптации 
к быстроменяющемуся миру, развивать твор-
ческое мышление, коммуникативные навыки 
и эмоциональный интеллект, специалисты на-
мерены продолжить диалог. Представленные 
доклады будут взяты как основа для дальней-
ших совместных дискуссий педагогического 
сообщества республики.

Прошедший семинар стал первым в серии 
ежегодных мероприятий, посвященных во-
просам дошкольного образования, но не по-
следним. В будущем планируются проведение 
семинаров, круглых столов, выступления на 
ежегодной научно-практической конференции 
в СОГУ.

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

ПО ЗАКОНУ  Возбуждено
и расследуется уголовное дело 

ПОДЛОГ НЕ ПРОШЕЛ 
В ходе проведенных оперативно-розыскных 
мероприятий УФСБ России по РСО–А пресечена 
противоправная деятельность жительницы 
республики 1980 г.р.

Пресс-служба УФСБ России по РСО–А 

Женщина причастна к хищению в особо крупном размере бюд-
жетных денежных средств, выделяемых в рамках федеральной 
государственной программы «Комплексное развитие сельских 
территорий».

В частности, установлено, что подозреваемая в целях реали-
зации своего преступного умысла обратилась в АМС о включении 
ее в программу с заявлением, к которому приложила поддельные 
документы, свидетельствующие о факте проживания и трудовой 
деятельности в сельской местности, а также фиктивные дого-
воры купли-продажи домовладений. 

В дальнейшем по результатам рассмотрения указанного за-
явления и подложных документ ов Министерством сельского 
хозяйства РСО–А было принято решение о выдаче на имя фигу-
рантки свидетельства о предоставлении социальной выплаты 
на строительство (приобретение) жилья в сельской местности 
на сумму в 2,7 млн рублей.

Преступная деятельность указанного лица задокументиро-
вана. 

На основании результатов ОРД следственным отделом УФСБ 
России по РСО–А в отношении женщины возбуждено и рас-
следуется уголовное дело по признакам состава преступления, 
предусмотренного ч. 4 ст. 159.2 УК РФ.

Дорогой
Ким Андреевич ТОКАЕВ,

примите наши самые теплые поздравления
с ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

От всей души желаем Вам дол-
гих лет жизни в полном здравии и 
в окружении любящих Вас людей. 
Интересных, продуктивных идей и 
возможностей для их воплощения, 
бодрости духа и отличного на-
строения! Счастья, добра и благо-
получия Вам и Вашим близким!

Батраз ТОКАЕВ.

 Герой России Айнур Сафиуллин с родителями  Герой России Айнур Сафиуллин с родителями 
Эдуарда КачмазоваЭдуарда Качмазова

МЕРЫ  Главное – оградить от заразных животных и сохранить
здоровье людей

Осенние заботы ветеринаров
Учеными доказано, что во время поглаживания кошки человеческим организмом 
выделяется окситоцин – гормон счастья, любви и доверия. Выработка этого гормона 
помогает справляться с депрессией и отгонять от себя плохие мысли. О четвероногих 
питомцах необходимо заботиться. Вот и в Ирафском районе главный эпизоотолог 
станции по борьбе с болезнями животных и ветеринарный врач провели вакцинацию 
кошек против бешенства.

Соб. инф.

В эти дни ветеринарная служба района приступила к мас-
совым профилактическим обработкам и диагностическим 
исследованиям домашних животных и птиц. 

С этой целью все 12 ветеринарных участков и пунктов во 
всех селах района приступили к массовым исследованиям 
крупного рогатого скота, а также овец и коз на лейкоз, бру-
целлез и туберкулез. 

Одновременно ветеринарные специалисты будут про-
водить профилактические прививки против таких инфек-
ционных заболеваний, как бешенство крупного рогатого 
скота, собак и кошек, а также против сибирской язвы, ящура, 
эмкара. Необходимо будет провести осенью и вакцинацию 
птиц против гриппа. 

Задачи стоят важные и ответственные, но все они будут 
выполнены в сроки и качественно, обещают сотрудники 
ветеринарной службы района. 

Вся эта работа сводится в конечном итоге к тому, чтобы 
район оставался благополучным по заразным болезням 
животных, а самое главное – чтобы сохранить здоровье 
людей.



Администрация, профсоюзный ко-
митет и коллектив ГБУЗ «Республи-
канская клиническая больница» МЗ 
РСО–А выражают глубокое соболез-
нование фельдшеру-лаборанту кли-
нико-диагностической лаборатории 
С. Т. Киргуевой по поводу кончины 
брата 

КИРГУЕВА 
Асламбека Тимофеевича.

Коллектив магазина ритуальных 
услуг «Сирень» выражает глубокое 
соболезнование А. Т. Киргуеву по по-
воду кончины брата 

КИРГУЕВА 
Асламбека Тимофеевича.

Коллектив АО «Автоколонна-1210» 
выражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кончины 
сотрудника

БЕЛИКОВА
Цара Батровича.

Коллектив Адвокатской палаты 
РСО–А выражает глубокое соболез-
нование адвокату З. Ц. Беликову по 
поводу кончины отца

БЕЛИКОВА
Цара Батровича.

Коллектив государственного бюд-
жетного учреждения РСО–А «Центр 
государственной кадастровой оцен-
ки» выражает глубокое соболезнова-
ние начальнику отдела Ш. В. Григори-
ади по поводу кончины отца

ГРИГОРИАДИ
Валерия Павловича.

Друзья и соседи выражают искрен-
нее соболезнование родным и близ-
ким по поводу кончины 

ГРИГОРИАДИ
Валерия Павловича.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине 

ЧЕДЖЕМОВОЙ
Ирины Заурбековны.

Гражданская панихида состоится 
9 октября по адресу: пр. Коста, 225.

ФУТБОЛ  Красно-желтые сразились с подопечными 
своего бывшего наставника 

«ЧЕРНАЯ» СЕРИЯ ЗАВЕРШИЛАСЬ
«Àëàíèÿ» (Âëàäèêàâêàç) – «×åðíîìîðåö» (Íîâîðîññèéñê) – 2:0 (1:0)

6 октября. Мелбет-Первая Лига, 13-й тур. Грозный, стадион им. С.Билимханова.
Главный судья – Богдан Головко (Волгоград).
«Алания»: Солдатенко, Татаев, Бутаев, Багаев, Плиев, Цаллагов, Чочиев (Нафиков,46), 

Гаглоев (Хадарцев, 73), Хугаев (Тарба,83), Кокоев (Абдоков,64), Тобоев (Москаленчик,63).
«Черноморец»: Фролкин, Стежко, Черов, Гурченко (Чичинадзе,46), Красильниченко (Антонов,71), 

Иванов (Никифоров,79), Енин, Кротов, Ланин, Родионов (Фищенко,46), Уридия (Акбашев,46).
Голы: Гаглоев,42 – 1:0; Нафиков,87 – 2:0.
Предупреждения: Хугаев,6; Стежко,11; Кротов,56; Чичинадзе,90+1.

В гости к владикавказцам приехал «Черноморец», идущий на высоком, 
четвертом, месте в таблице. «Моряков» возглавляет бывший наставник 
«Алании» Олег ВАСИЛЕНКО, который в воскресенье отмечал день рождения. 
Однако его подопечные не смогли порадовать тренера победой. На эту игру 
красно-желтые вышли в майках с фотографией Давида КОБЕСОВА, получившего 
тяжелую травму в матче с «Ротором» и выбывшего надолго из строя. 
Вячеслав СТЕПАНОВ

В дебюте поединка гости 
организовали опасный мо-
мент и заставили потрудиться 
нашего вратаря. Ростислав 
Солдатенко парировал удар 
Мераби Уридия, а при до-
бивании Даниила Гурченко 
на пути мяча встал Ибрагим 
Цаллагов. Затем игра на вре-
мя успокоилась, а хозяева 
оживились только незадолго 
до перерыва. После навеса 
Таймураза Тобоева бил в па-
дении «рыбкой» Давид Ко-
коев, но немного не попал в 
ворота. Зато через пару ми-
нут владикавказцы открыли 
счет на радость болельщикам. 
Красно-желтые в фирменном 
стиле разыграли штрафной, 
когда четверо игроков про-
бежали мимо мяча, а пятый 
– Тарас Гаглоев – шикарно 
пробил мимо «стенки» в угол. 
Вскоре Кокоев ударил из-за 
штрафной, но чуть-чуть не 
попал в цель.

Начало  второго  тайма 
осталось за «барсами», чаще 
владевшими мячом и созда-
вавшими давление на чужие 
ворота. Затем постепенно 
новороссийцы пришли в себя 
и стали активнее играть в 
атаке. Сначала Роман Акба-
шев прицельно бил в верхний 
угол, но Константин Плиев 
буквально спас команду, вы-
неся в прыжке головой мяч с 
линии ворот. Тут же Виталий 
Стежко пробивал со «второ-
го этажа» и угодил в сетку с 
внешней стороны. Успокоил 

поклонников красно-желтых 
Виктор Нафиков, который 
точно ударил головой после 
паса Нури Абдокова. Таким 
образом, владикавказцы пре-
рвали «черную» восьмиматче-
вую серию без побед в чемпи-
онате и выиграли в турнире 
впервые с начала августа.

В очередном туре «Алания» 
13 октября встретится в Гроз-
ном с калининградской «Бал-
тикой».

Во Второй лиге «Алания-2» 
в гостях разгромно проиграла 
со счетом 0:8 одному из лиде-
ров – махачкалинскому клубу 
«Легион-Динамо».

ВЕСТИ ИЗ МОЗДОКА  Торжественно вручили паспорта 
юным гражданам России 

Первые паспорта – 
«Первым»

В республике при 
активном участии 
сотрудников 
полиции отдела по 
вопросам миграции 
ОМВД России 
по Моздокскому 
району стартовала 
реализация 
программы «Мы – 
граждане России». 

А. САЛОМАТОВА 

В рамках программы «Мы 
– граждане России» команда 
«Движения первых» стремит-
ся сделать вручение паспорта 
праздничным и запоминающим-
ся событием, воспитывающим 
чувство патриотизма. Именно 
поэтому руководители его му-
ниципального отделения перед 
проведением торжественного 
вручения паспортов провели 
рабочую встречу с начальником 
ОВМ ОМВД России по Моздок-
скому району подполковником 
полиции Сергеем Мозлоевым, 
обсудили алгоритм проведения 
торжественных мероприятий, 
приглашение юных граждан 
Моздока и Моздокского райо-
на и их родителей и почетных 
гостей. 

Первое  торжественное 
вручение решили провести в 
здании отдела по вопросам 
миграции, или «паспортного 
стола» – так моздокчане де-
сятилетиями называют ме-
сто, где решаются вопросы, 
связанные с гражданским 
статусом, пропиской, полу-
чением иных государственных 
услуг. Началось мероприятие 
с исполнения гимнов Россий-
ской Федерации и Республики 
Северная Осетия – Алания. 
Отрадно, что ребята знают 
слова и с гордостью произно-
сят их во время исполнения. 

После приветственного сло-
ва руководителя муниципаль-
ного отделения «Движения 
«первых» Алины Сипович 
со вступлением во взрослую 
жизнь ребят поздравил Сер-

гей Мозлоев. Сергей Семено-
вич по традиции рассказал об 
основном документе удосто-
верения личности – паспорте, 
как его хранить, когда необхо-
димо поменять... 

Затем каждый из семерых  
юных жителей Моздока в 
торжественной обстановке 
получил свой первый доку-
мент гражданина РФ. Пред-
ставители полицейского ве-
домства отметили, что ранее 
торжественные церемонии 
вручения паспортов были 
приурочены к государствен-
ным праздникам. А сейчас 
зарождается новая традиция 
– теперь их можно получить 
в рамках программы. Вместе 
с первым документом под-
ростки получили Конституцию 
и значок «Первых».
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Осетия – Алания.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ 
îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ 

ìåðîïðèÿòèé â ìåðîïðèÿòèé â ÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒ..
(Кредит и рассрочка предоставляются с помощью банков-партнеров 

на платформе кредитного брокера mc.moneycare.su ПОЧТА БАНК, лиц. 
№ 650 от 09.04.2020).

Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.

СПРАВКА
о наличии о наличии 

медикаментовмедикаментов
в сети аптекв сети аптек

«Союз»«Союз»

ÒÅË.: 53-10-39,
ñ 9 äî 23 ÷àñîâ.
Перед употреблением 
медикаментов внимательно 
ознакомьтесь с инструкцией.

53-92-53, ñ 9 äî 23.

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет!   Ñ 1 ïî 30 ñåíòÿáðÿ 2024 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

Сельхозмагазин «Бавария» предлагает:
  КАРТОФЕЛЬ 
  СОЛОД 
  ОТХОДЫ СОЛОДА
  КУКУРУЗУ
  ПШЕНИЦУ
  ЗЕРНОВЫЕ 
  КОМБИКОРМА

Приобретайте по очень выгодным ценам по адресу: 
г. ВЛАДИКАВКАЗ, УЛ. ТЕЛЬМАНА, 45.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о безвремен-
ной кончине 

КИРГУЕВА
Асламбека (Астика) 

Тимофеевича,
племянника Тубеевых, зятя Дзо-

баевых.
Гражданская панихида состоится 

8 октября по адресу: ул. Весенняя, 
15, подъезд 9.
Фамилия Киргуевых выражает 

глубокое соболезнование родным 
и близким по поводу кончины 

КИРГУЕВА
Асламбека (Астика) 

Тимофеевича.
Первичная профсоюзная орга-

низация сотрудников Северо-Кав-
казского горно-металлургического 
института (государственного тех-
нологического университета) вы-
ражает глубокое соболезнование 
доктору экономических наук, про-
фессору кафедры «Строительные 
конструкции» А. Т. Киргуеву по по-
воду безвременной кончины брата

КИРГУЕВА 
Асламбека Тимофеевича.

СЛУЖБА 
ПО КОНТРАКТУ
Войсковая часть №3773 

(ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на во-
енную службу по кон-
тракту мужчин в возрасте 
18–49 лет.
Заработная  плата 

– от 40 т. р., хорошая 
транспортная развязка, 
жилищное обеспече-
ние, полный социаль-
ный пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

СДАЮТСЯСДАЮТСЯ
ДВА КАБИНЕТА ПОД 
ОФИС пл. 20 кв. м на ул. 
Бородинской.
Тел. 8-988-874-91-76.

КТО КАК СЫГРАЛ
Уфа – СКА–Хабаровск 3:3 (1:1)
Урал – Торпедо 1:1 (1:0)
Тюмень – КамАЗ 1:1 (1:0)
Родина – Арсенал 1:1 (0:0)
Шинник – Енисей 2:0 (1:0)
Балтика – Нефтехимик 0:0
Сочи – Чайка 5:0 (2:0)
Сокол – Ротор 7.10 19:45 

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
М  К И В Н П М О
1  Арсенал 13 6 7 0 11–5 25
2  Торпедо 13 5 8 0 20–12 23
3  Урал 13 6 4 3 18–12 22
4  Балтика 13 5 6 2 12–9 21
5  Сочи 13 5 5 3 22–14 20
6  Черноморец 13 6 2 5 18–17 20
7  Родина 13 4 6 3 14–13 18
8  Чайка 13 4 5 4 15–16 17
9  Нефтехимик 13 4 5 4 11–13 17
10  Енисей 13 5 1 7 13–15 16
11  СКА-Хабаровск 13 4 4 5 14–21 16
12  КамАЗ 13 4 3 6 12–10 15
13  Ротор 12 3 6 3 9–8 15
14  Сокол 12 3 6 3 8–11 15
15  Алания 13 3 5 5 8–9 14
16  Шинник 13 3 5 5 9–13 14
17  Уфа 13 2 5 6 13–18 11
18  Тюмень 13 1 3 9 9–20 6

УСПЕХ  Горный татарский чай «Жу-жу» 
из Осетии покорил Казань 

АРОМАТНЫЙ, 
ПОЛЕЗНЫЙ, 
УЮТНЫЙ...

А ещ е – целебный, вкусный, горячий, 
сладкий… И все это – про чай. В Казани 
завершился I всероссийский конкурс «Татар 
чәе», организованный Всемирным конгрессом 
татар по поручению Раиса Республики 
Татарстан Рустама МИННИХАНОВА. 

Подготовила Тамара БУНТУРИ 

Конкурс проводится в рамках масштабной научно-практической 
конференции «Сәламәтмилләт» («Здоровая нация»), направленной 
на развитие и укрепление культуры здоровья в стране, продвижение 
здорового образа жизни, а также на укрепление татарского 
национального бренда «Татар чәе». Основная цель проекта – 
продвижение этого общенационального бренда, поддержка семей-
ного бизнеса в сфере производства чая, сохранение и возрождение 
традиций татарского народа, связанных с чаем и его употреблени-
ем. В заключительном этапе конкурса, прошедшем 26 сентября в 
Тетюшском районе, приняли участие производители чая из разных 
уголков России. Среди них – горный татарский чай «Жу-жу» из 
Осетии, принадлежащий активистке автономии татар «Берлек» 
Дильбар Бадретдиновой, который покорил жюри неповторимым 
вкусом и ароматом и завоевал призовое место. 

«В вопросах национальной культуры нет мелочей. Каждая 
инициатива важна», – подчеркнул первый заместитель председателя 
Национального совета Всемирного конгресса татар – руководитель 
исполнительного комитета конгресса Данис Шакиров на церемонии 
награждения. В мероприятии также приняли участие представи-
тели «Ак калфак» и Всемирной ассоциации содействия татарским 
предпринимателям. Для гостей была организована выставка чая 
и показан обряд «Май уны», который является частью татарской 
чайной традиции. Победа горного татарского чая «Жу-жу» на 
всероссийском конкурсе «Татар чәе» – это не только признание 
вкуса, но и подтверждение того, что традиции татарского чаепития 
живы и развиваются не только в Татарстане, но и по всей России. 

Отметим, что Дильбар Бадретдинова бережно и с любовью 
хранит семейные традиции татарского народа и с удовольствием их 
популяризирует на осетинской земле, которая стала для нее родной. 

ХЁРЗАД 
ВЫЕЗДНОЕ 

ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙ НА ВСЕЙ 
ТЕРРИТОРИИ РСО–А:
• куывд, свадьба, 
кæхц, юбилей;

• похороны, поминки, 
годовщина, 40 дней.
Òåë. 8-988-707-15-55

ФЕДЕРАЦИЯ ПРОФСОЮЗОВ 
РЕСПУБЛИКИ СЕВЕРНАЯ 

ОСЕТИЯ – АЛАНИЯ
СДАЕТ В АРЕНДУ
НЕЖИЛЫЕ 

ПОМЕЩЕНИЯ 
(нулевой этаж) пл. 273,8 и 243,6 
кв. м, расположенные на ул. Ди-
митрова, 2. 
Ознакомиться со сведениями 
можно по адресу: г. Владикавказ, 
ул. Димитрова, 2, офис №302, 
тел. 8-928-685-52-51. 

В ОРГАНИЗАЦИЮ
ТРЕБУЮТСЯ

 ВОДИТЕЛЬ  
НА А/М САМОСВАЛ – «КамАЗ»

  ОХРАННИК в пос. Заводской
Зарплата по договоренности.

Тел. 8-918-827-83-01.

Газета «Северная Осетия» сообщает, что с 10 января 2024 года 
публикует информационно-рекламные сообщения и объявления о деятель-
ности промышленных, транспортных, сельскохозяйственных, строительных, 
торговых организаций, предприятий различных форм собственности, учеб-
ных и культурно-зрелищных заведений  по расценкам 2017 года.
Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 

Тел. 25-11-18, 25-93-72.

ВНИМАНИЮ РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!
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